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Lekua: Batzar Aretoa / Lugar: Salón de PlenosLekua: Batzar Aretoa / Lugar: Salón de Plenos

Bildutakoak: / Asistentes:Bildutakoak: / Asistentes: Akta Zenbakia

00000008
Alkatea / La Alcaldesa Maider Lainez Lazcoz
Zinegotziak: / Concejales/as: Eguna

2023/06/14

EH-Bildu

Andoni Alvarez Lete
Estibalitz Mujika Tolaretxipi
Jon Zulueta Berastegi
Julian López Aracama
Mª Teresa Etxeberria Arteun

Hasiera

11:00
Amaiera

11:20

Idazkaria:

María Uriarte Zurikaray

Interpretaria

Jon Unanue Lopez

PSE-EE

José Luis Verdasco Gutierrez
Ascensión Parrón Peguero
Petra Romero Pozo

EAJ-PNV
Maria Jose Izagirre Iturzaeta
Mª Sagrario Ruiz Fernández
Imanol Goenaga Egibar

Elkarrekin Podemos Mª Teresa Santana Rubio

Ez dira bertaratu eta adierazi dute: / No asisten y se excusan:
EH Bildu          Garazi Usandizaga Zubiria 
EH Bildu          Xabier Fondón Pajares
PSE-EE             Oscar Mendo González
EAJ-PNV          Alexander Huitzi Alfonso

Gai Zerrenda:Gai Zerrenda: Orden del Día:Orden del Día:

1. 2023/05/02 apartekoa, 2023/05/02 ohikoa eta
2023/05/19  aparteko,  udalbatzen  akten
zirriborroak  irakurri  eta  onartzea,  bidezkoa
bada..

1. Lectura  y  aprobación,  si  procede,  de  los
borradores  de  las  actas  de  las  reuniones
celebradas  el  02/05/2023  extraordinaria,
02/05/2023  ordinaria  y  19/05/2023
extraordinaria.

Nahikoa quorum dagoenez eta lehendakaria
eta  behin-behineko  idazkaria  ere  bertan
daudenez, bilkura baliozki eratzen da.

Como quiera que existe quórum suficiente y
asisten la presidenta y secretaria accidental,
queda válidamente constituida la sesión.

Alkate andreak, hartu du hitza, honakoa esateko:
“Egun  on  guztioi  eta  mila  esker  gurekin  izateagatik.  Gaur,  pleno  berezia  dugu,  legegintzaldi

honetako azkeneko udalbatza, ezohiko udalbatzarra. 
“Decía que muy buenos días a todas y a todos por venir, se trata de un pleno especial, porque es el

último pleno de la legislatura y es un pleno extraordinario. 
“Hau esanda, hasiera emango genioke gaurko udal batzarrari.” 
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1.-    2023/05/02  apartekoa,  2023/05/02  ohikoa  eta  2023/05/19  aparteko,  udalbatzen  
akten zirriborroak irakurri eta onartzea, bidezkoa bada.  

Lehendabizi,  2023/05/02  2023/05/02  apartekoa,  2023/05/02  ohikoa  eta  2023/05/19  aparteko
batzarraldiei  dagozkien akta aztertzeari ekin zaio,  eta inork ezer adierazi ez duela kontuan harturik,
onartutzat eman dira.

Berriro Alkate andreak hartu du hitza, honakoa esateko:
“Bukatu aurretik, esan bezala, gaur emozio eta agurren udalbatzarra da eta horrekin bukatu nahiko

genuke. Esan bezala, lau urte gogorrak eta intentsoak bizi izan ditugu, eta ba batez ere nire aldetik eta
denon izenean eskerrak ematea.

“Bueno, ba batetik Andoaingo udal langileei,  azken finean gure lana aurrera eramaten laguntzen
digutelako eta haiei esker lortzen dugulako gaiak ateratzea eta onartzea. 

“Eta baita ere noski ba nirekin lan egin duzuen zinegotzi guztiei, azken finean denon artean lortu
dugulako ba gauzak aurrera eramatea,  gaur hemen zaudeten guztioi,  eta  baita  ere gogoratu nahiko
nituzke,  Iñaki  Egibar  jauna  eta  Mikel  Arregi  jauna,  hasieran   gurekin  egon  zirenak,   baita  ere,
legegintzaldian gurekin eta legegintzaldian zehar joan direnak. 

“Eskerrak  eman  ere,  noski,  Leire  González,  nire  idazkariari,  egindako  lanagatik  eta  batez  ere
Andoaingo herritarrei, azken finean gure lana haientzako egiten dugulako eta haiei zuzenduta.

“Decía que han sido cuatro años duros e intensos los que me ha tocado vivir cuando empezamos la
legislatura.  Creo  que  era  impensable  todo  lo  que  nos  iba  a  suceder  entre  ellas,  la  situación  más
complicada que nos ha tocado vivir, que fue la situación del COVID, la pandemia. Y en ese sentido,
agradecer todo el esfuerzo y todas las cosas que hemos ido realizando. En primer lugar, quería dar las
gracias  a  todas  y  todos  los  concejales,  porque entre  todas  hemos  conseguido llevar  adelante  esta
legislatura y destacar vuestro compromiso y vuestro trabajo desinteresado, que al final conseguimos dar
respuesta a las cuestiones que nos pide la ciudadanía. 

“En este sentido, y a pesar de que no están hoy, quiero también agradecerles al Sr. Iñaki Egibar y al
Sr. Mikel Arregi, que empezaron la legislatura con nosotros siendo concejales y bueno pues que a lo
largo de ella han ido haciéndose algunos cambios. También agradecer a mi secretaria, Leire González
todo el apoyo realizado y luego sobretodo, también a las y los trabajadores municipales, que son los
que nos permiten día a día a sacar los temas y los proyectos adelante y gracias a ellos, pues vamos
avanzando. 

“Sobre todo, dar las gracias también a toda la ciudadanía que nos permite y que son para los que
nosotros pues trabajamos y tratamos de mejorar su calidad de vida, que es para lo que todos estamos
aquí. Por mi parte decir que ha sido un honor ser alcaldesa durante estos cuatro años y representar a
Andoain y a todas y todos los andoaindarras en todos los foros e instituciones que hemos tenido que
estar. 

“Denetariko momentuak bizi izan ditugu hemen, udalbatzar honetan, batzuetan adostasunak, beste
batzuetan desadostasunak, baita egon dira eztabaidak, batzuetan haserre batzuk ere, baina nire ustez
azkenean  adiskidetasunak  baita  ere  egon  da  eta  horrekin  gelditzen  gara,  azken  finean  guretzako
aipagarriena  delako eta  eztabaida  politikoak alde  batera  utzita,  nire  ustez  garrantzitsuena da  azken
finean  harreman  pertsonalak  sortu  ditugula  gure  artean,  ni  behintzat  horrekin  geldituko  naiz  eta
hemendik ateratzen garenean eta Andoainen gaudenean, aukera hori izango dugu, elkarrekin egoteko,
kafetxo  bat  hartzeko  eta  ahal  den  neurrian,  herritarren  bizi-kalitatea  hobetzeko  aurrerapausoak
emateko. 

“Decía que, en este salón de plenos nos ha tocado vivir momentos de todo tipo, hemos tenido
momentos de encuentro, también de desencuentro, algunos momentos también más acalorados, otros
que han sido muy divertidos y felices y, en ese sentido, desde luego, nos quedamos con las relaciones
personales que hemos ido generando entre unas y otros, y en ese sentido, agradeceros a todos vuestra
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labor, porque creo que además lo hemos hecho en un tono de respeto y de convivencia, que era un
poco lo que yo por mi parte me comprometía a hacer hace cuatro años en el discurso de investidura,
porque creo que al final, más allá de los desacuerdos políticos, todos buscamos y hemos dado lo mejor
de cada uno de nosotros para conseguir mejorar la calidad de vida de la ciudadanía de Andoain, como
dijimos en su momento, pues en momentos puntuales podemos ser rivales políticos, pero desde luego
nunca,  nunca hemos sido enemigos,  y lo que hemos tratado todos es seguir mejorando. Y en ese
sentido, también creo que es muy importante la labor que realizamos todas y todos los concejales.

“Invitamos  a  toda  la  ciudadanía  que  quiera  formar  parte  de  esto,  porque  al  final  conocer  el
ayuntamiento por dentro, conocer cómo se hacen los procedimientos, como se sacan adelante los
proyectos, pues creo que sería importante que toda la ciudadanía pasará por aquí para que también
vieran que, a veces no es tan sencillo poder sacar cosas adelante y las dificultades que nos vamos
encontrando;  pero,  insisto,  creo  que  cada  una  y  cada  uno lo  hemos  hecho  dando  lo  mejor  que
tenemos, intentando hacerlo siempre lo mejor posible con nuestros aciertos y también con nuestros
errores. 

“Pedir disculpas por las veces que, a lo mejor, no hemos acertado tanto y creo que es importante
seguir dando pasos y seguir avanzando y desde luego se equivoca aquel que da el paso y aquel que
intenta hacer las cosas. Como he dicho, sobre todo destacar el trabajo de todas y todos los concejales
que están aquí, desearles a nivel personal a todos la mayor de las suertes y de los éxitos profesionales y
personales en sus vidas, a los que nos vais a dejar pues también, mucha suerte también en el resto de
actuaciones. Sobre todo, Dña. Marijose Izagirre y Dña. Petri Romero, quienes empezamos en esta
andadura. A partir de ahora no van a seguir con nosotros, con lo cual, daros muchísimo las gracias por
todo el trabajo realizado. 

“En 2023 Andoain está mejor que cuando empezasteis, con lo cual sois parte también de estos
avances que se han ido produciendo como municipio, a los que hemos contribuido todas y todos. Y
como he dicho antes, a las personas que no vais a continuar, pues sobretodo agradeceros este trabajo
desinteresado y la dedicación que supone. A quienes siguen, desde luego, muchos, muchos aciertos
para que sigamos acertando en este bonito trabajo de mejorar la calidad de vida de nuestras vecinas y
vecinos. Eskerrik asko.”

Jarraian,  Santana  andreak,  Elkarrekin Podemos  udal  taldeko eledunak,  hartu  du hitza,  honakoa
esateko:

“Es mi último día, y yo también quiero dar las gracias a todas, a todos los que hemos participado en
la vida municipal durante estos cuatro años. Con algunos hemos tenido una relación más estrecha, con
otros menos, pero agradezco a todo el mundo, a todos los compañeros y compañeras por la ayuda que
me habéis dado. Quiero agradecer también a la gente de Andoain que nos votó, a los que no nos
votaron también, quiero agradecer el trabajo de los trabajadores y las trabajadoras municipales. Yo más
estrechamente  agradecerles  el  trabajo  realizado  conmigo,  a  quienes  más  he  dado  la  lata,  a  los
informáticos Íñigo Muñoz y Marijose Zelaia y, al interprete Jon Unanue.

“En este momento mis sentimientos son de pena por dejarlo, y de alivio, alivio, porque es muy
difícil conciliar tal y como está este reglamento municipal, y todos lo saben, es muy difícil conciliar
cuando tienes un trabajo a jornada completa y tienes con compatibilizar con la vida municipal. Para mí
ha sido un privilegio el poder realizar la tarea municipal, porque creo que es muy bonito y como usted
ha dicho Sra. Lainez, Maider, creo que todo el mundo debería de saber y debería de trabajar lo local,
para ver lo que yo, que soy una apasionada, todo lo hago con pasión, sino no lo puedo hacer, pues para
mí ha sido muy bonito poder trabajar para querer mejorar la vida de mis conciudadanos. 

“Sí que voy a pedir perdón, porque yo a lo mejor por la misma pasión que me lleva, pues a lo mejor
muchas veces, he sido más irrespetuosa, entre comillas, o por la forma de decir las cosas tal vez les ha
podido llegar de una manera u otra determinada, pero es que, como ven, yo digo lo que me sale de
dentro, o sea, no llevo discursos previos y entonces a veces pues es muy difícil controlar las emociones.

“Quiero pensar que he estado a la altura, porque en mi discurso de investidura dije que esperaba
estar a la altura, sobre todo por las personas que depositaron su confianza. 
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“También hemos tenido un contexto,  como usted ha dicho,  una coyuntura muy difícil,  porque
hemos tenido una pandemia de la que hemos salido adelante, han quedado cosas malas y también cosas
buenas, como el online y otras cosas que, bueno, gracias a Dios, a mí eso me ha beneficiado. Y quiero
también agradecer y se me ha olvidado, y no quiero que se me olvide por nada del mundo, a mi familia,
por supuesto, pero al círculo Podemos, Andoain Ahal Dugu, que sin ellos hubiera sido imposible haber
podido llegar a todo, me han ayudado muchísimo.

“Solamente decir que me gustaría pensar que mi granito de arena, que mi aportación ha quedado,
que la gente se lleva eso, porque mucho más no he podido hacer, la verdad, pues estaba sola. Sí que he
tenido ayuda, pero es verdad que una persona sola, ni para un lado ni para otro puede tirar,  pues
tampoco he podido hacer mucho, pero espero que mis aportaciones cuando se han tenido en cuenta,
hayan podido contribuir a un municipio mejor.

“Es verdad que he volado libre, que he podido votar en función de la libertad que tenemos y no he
tenido que estar sometida a nada, y eso para mí es muy importante. Espero que esa libertad también se
haya notado, y qué haya sido una buena aportación. Poco más, lo que he dicho y, sinceramente, estos
días estoy durmiendo mucho mejor, porque ha sido un alivio, pero también es verdad que me da
muchísima pena, porque me hubiera gustado tener tiempo para poder haberme dedicado en cuerpo y
alma al trabajo municipal, haberlo podido hacer mejor. Muchas gracias a todos y a todas.”

Alkate andreak, hartu du hitza, honakoa esateko:
“Esan  bezala,  milesker  denei.  Udalbatzaren  izenean,  oparitxo  edo  oroigarri  bat  utzi  dizuegu

bakoitzari  zuen tokian,  azken  finean,  esan  bezala,  zuen lana  eta  konpromiso  publikoa  eskertzeko
nolabait.

“Decíamos que, en nombre del ayuntamiento pleno, hemos dejado a cada uno un pequeño detalle o
recuerdo por toda esta labor desinteresada realizada en algunos casos a lo largo de muchos años, la
labor de todo el mundo, y lo hemos dicho al principio, agradecer a todos y a todas vuestro trabajo,
vuestras aportaciones, y sobretodo desearles la mejor de las suertes a todas y a todos. 

“Amaitutzat emango dugu gaurko udalbatzarra. Larunbateko osoko bilkura eratzailea 10etan izango
da. 

“Decía que, con esto ya damos por finalizado el pleno de hoy, que gracias a todas y a todos. Y eso
sí, informar que el sábado la sesión del pleno de constitución del ayuntamiento será a las 10 horas de la
mañana. Milesker eta beste bat arte.”

Eta beste aztergairik ezean, lehendakariak amaitutzat eman du ohiko batzarraldia, 11:20 minutu zirenean.
Behin-behineko idazkariak batzarraldiari dagokion agiri hau idatzi eta jarduneko alkateak irakurri eta ontzat
eman ondoren, biek izenpetu dute, bat etorriz Toki Erakundeen Antolamendu, Jardunbide eta Araubideari
buruz indarrean dagoen Erregelamenduaren 110.2 artikuluan agindutakoarekin. Eta horren guztiaren fede,
nik, behin-behineko idazkaria naizen honek, ematen dut.

O.E. 
Jarduneko alkatea Behin-behineko idazkaria 
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